



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLIX

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 14246

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la PENÍNSULA: Un mes, 1'50 pías.—Tres meses, 4'50 id.—EXTRANJERO: Tres meses, 10 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 15 de cada mes.—La correspondencia a 20. A. Administración.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Correos póstales en París: Mr. A. Lorrette, 14, rue Rougemont; Mr. J. Jones, 51, Faubourg-Montmartre.

VIERNES 28 DE MAYO DE 1909



La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas, completamente desembolsado

AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS DE ESPAÑA, FRANCIA Y PORTUGAL

45 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS sobre LA VIDA.—SEGUROS contra INCENDIOS.

Subdirección en Cartagena: HIJOS DE SORO. Caballero 4, 6, 8 pral

Mejora importante

Cartagena es uno de los puertos más importantes del Mediterráneo; sus buques atracan barcos de gran porte y de todas las nacionalidades que vienen a verificar el trabajo de carga y descarga.

Y sin embargo, a pesar de que su estación sanitaria está montada, en punto a personal, a la altura de las principales de España, su material es tan deficiente, que no podríamos tolerar la presencia de cualquier buque, que tragera súa la patente, por proceder de otro puerto epidémico.

En un sitio, que no se recomienda por su excelente posición topográfica, existe una estufa de desinfección, de moderno sistema pero que no funciona nunca por falta de una mano inteligente que sepa manejarla.

Y a esto, queda reducido todo el material sanitario de la Estación de Cartagena.

Los diferentes directores de Sanidad marítima que se han sucedido de pocos años a esta parte, han reclamado en más de una ocasión, que se monte un perfecto gabinete de desinfección, provisto de lanchas automóviles para el transporte de ropas y personas a la estufa, para en el caso de que hubiera de someterse al material y personal de un barco a las prácticas de desinfección más rigurosas, pero cuantas gestiones se han hecho en este sentido han resultado completamente infructuosas, estreñándose ya de la indiferencia de nuestros gobernantes.

La Junta de Obras del Puerto en una sesión últimamente celebrada, acordó subsanar todas estas deficiencias, solicitando autorización del Ministerio de Fomento, para completar todo el material que se necesite en esta estación sanitaria.

Esta mejora, si se realiza como suponemos y esperamos, tiene excepcional importancia y así han de reconocerlo cuantas personas se interesan por la prosperidad y engrandecimiento de nuestro puerto.

LOS DELICIOS DEL VIVIR

Casi todos los peligros que rodean al hombre y amenazan constantemente su salud y su sosiego, son producidos por una causa semejante. El hombre es débil, según sabemos, y aunque puede luchar y a menudo vencer de las enfermedades que le persiguen cuando no son de origen humano, se encuentran incapacitado para evitar los males que le preparan los seres de su mismo especie.

Ved las cuartas planas de los periódicos. Allí encontraréis anuncios de infinidad de pocimas y específicos para curar infinidad de enfermedades, males de apariencia; y lo primero que podríais pensar el profano si creyese en la eficacia ó virtualidad de esas drogas es, que comprando las que poseyeron fama, lograsen una salud perpetua, así una existencia indefinida,

algo así como la inmortalidad en dosis terapéuticas.

Esas enfermedades, cuando son efectivas, son el resultado de la imprevisión ó de la codicia humana; y si son fantásticas, provienen de la sugestión del anuncio, pues muchos infelices monomaniacos, que no saben donde tienen los riñones, en cuanto ven las descripciones de los anunciantes para curar las enfermedades de esa viscera, se creen víctimas de semejante dolencia.

Vivimos por completo a merced de los comerciantes en comestibles y en drogas. Estais buenos y sanos, nada os duele, pero un día tenéis la desgracia de ingerir en vuestro estómago algún alimento falsificado ó adulterado por el tendero y súbitamente tenéis un cólico ó un ataque de bilis.

He ahí un peligro que no podeis evitar y del que sois víctimas propiciatorias, como quien dice. Entré el comerciante que os engaña y la cocinera que os sise y os trae de lo peor y más barato, aun cuando lo pagais como si fuera de lo más selecto y caro vuestra salud esta amenazada constantemente.

Los tenderos se enriquecen, las cocineras si tienen el espíritu del ahorro, van haciendo crecer su carterilla del Monte, y vosotros que erais fuertes y sanos, empezais a padecer del hígado, del estómago ó de otras entrañas y entre médicos y pólíguas vais perdiendo la salud y el dinero hasta que en un mal cuarto de hora os ponéis en condiciones de pasar bajo la féruca de los funerarios, largados con viento fresco al otro barrio.

No hay defensa contra estos peligros atroces que rodean al individuo. Las naciones se sacrifican por la colectividad sosteniendo ejércitos y escuadras para la defensa nacional, pero el individuo débil, digámoslo así, no tiene quien lo defienda contra esos enemigos invisibles que conspiran constantemente contra su salud y contra su bolsillo.

El cazador de leones, por ejemplo, camina por la selva con el rifle siempre dispuesto a disparar y se encuentra en condiciones de luchar y vencer; pero como podrá escapar al infeliz habitante de las grandes poblaciones a las asechanzas con que le amenazan las alimiasas que venden, los alimentos adulterados y las pocimas milagrosas?

Las autoridades locales, atentas siempre al problema económico, sólo piensan en arbitrar recursos, en idar impuestos, en procurar ingresos nuevos, que después como bombas de diámetro estallan en vuestro estómago ó destruyen vuestra salud, porque gravitando sobre los artículos de comer, beber y arder, y sobre las viviendas, tenéis que sostener las cargas provinciales y municipales a costa de vuestra tranquilidad, de vuestra alimentación y de vuestra salud.

Tales son las delicias del vivir, en estos tiempos en que la farmacopea progresa tanto y en que las industrias alimenticias están en todo su apogeo, que contrasta con la indiferencia de las autoridades ante el problema de la alimentación y de las higie-

Ecos del Mundo

Se ha hecho público en París un descubrimiento que ha de causar gran sensación en los centros científicos, no sólo por las condiciones especiales del caso, sino por la trascendencia que pueda ocasionar en distintos aspectos de la vida moderna.

Se trata de un obrero llamado Raudin, del Arsenal de Tolón, que, después de diez años de trabajo constante, aprovechando las horas que le dejaba libre su ocupación y con una paciencia verdaderamente admirable, consiguió la canalización de las ondas hercianas; es decir, dominarlas, sometiénolas en su expansión al capricho de la voluntad.

El aparato por él ideado permite lanzarlas en una dirección determinada, consiguiendo que las estaciones radiográficas escalonadas en dicha dirección puedan recibir los despachos transmitidos; pero siendo ajenos a la comunicación los demás puertos diseminados en los otros tres puntos cardinales.

Así se obvia una de las dificultades que hasta ahora ofrecia la telegrafía sin hilos, por lo que respecta al secreto de la transmisión de unos puntos a otros.

Raudin construyó un aparato transportable y que puede funcionar sin antenas, habiendo sido completo el éxito de las pruebas realizadas ante los oficiales de la Marina francesa.

El mismo obrero tiene en estudio y ensayará muy pronto un reflector y director de ondas que permita dirigir a un punto preciso una corriente eléctrica de alta potencia.

La huelga de los trabajadores del mar de Francia, ha fracasado.

De Marsella comunican que salieron todos los buques con su tripulación completa y sin incidentes.

Del Havre zarparon los transatlánticos «Lorraine» y «Chicago», sin más falta que veinticuatro tripulantes.

Los huelguistas de Saint-Nazaire, que iniciaron el movimiento, se dispo-

nen a volver al trabajo en vista de que nadie los secunda.

En la población de Brancatone de Calabria se sintió el sábado una sacudida tan violenta, que los vecinos salieron desparavidos de las casas temiendo una reproducción de la catástrofe de fines del año último.

Afortunadamente, el temblor no se repitió y los vecinos recobraron la tranquilidad.

Llama la atención el hecho observado de que desde la gran catástrofe los fenómenos sísmicos más intensos se reproducen con marcada regularidad hacia el 20 de cada mes.

El Etna desde hace cuatro días está en plena erupción.

Los desbordamientos de materias ígneas van acompañados de grandes ruidos subterráneos y fuertes temblores de tierra en la región próxima.

Los habitantes de los pueblos inmediatos están aterrorizados.

El calor y los gases hacen el ambiente irrespirable.

DE ENSEÑANZA

Exámenes del Instituto

Habiendo terminado los exámenes en el Instituto provincial de los alumnos oficiales, en los primeros días de Junio comenzarán los de enseñanza libre ó no oficial.

Los colegios incorporados se han dividido como años anteriores en dos tandas.

Para el día primero, están llamados los colegios de Lorca, La Unión, el de San Laidoro, de Cartagena, y el Cartaginés, de la misma ciudad.

Para el día 4, los de Yecla, Cieza, Aguilas, Caravaca y Cuatro Santos de Cartagena.

Alumnos libres

El día 8 habrá exámenes de ingreso para los alumnos que habiendo de probar asignaturas, no tengan hecho dicho examen.

Desde el día 9 en adelante serán los exámenes de asignaturas. Habrá exámenes de las varias asignaturas diariamente, y en cada una, se irá si-

guiendo el orden de la respectiva lista de matrículas.

Exámenes de ingreso ordinarios

Estos serán probablemente el día 19.

Grados de Bachiller

Una vez terminados todos los exámenes, y adjudicadas las matrículas de honor, comenzarán los ejercicios del Grado.

Se calcula que esto podrá ser hacia el día 19.

BOLSA DE MADRID

IMPRESIONES

(De nuestro servicio particular)

Con excepción de los bancos americanos, cuyos corros están animadísimos y realizan abundante negocio, el resto del mercado se ve invadido por la paralización, que se refleja en la pesadez de sus cambios. Especialmente el Interior a plazo las transacciones son casi nulas, por el retraimiento absoluto de compradores al próximo. Otro corro que resulta bastante movido es el de los francos, los cuales reponen hoy 25 céntimos de los 30 que perdieron ayer. El Interior fin de mes oscila débilmente entre 88,25 y 30, cerrando con papel al cambio medio. El próximo sostiene la doble de 30 céntimos con que inició las operaciones, pero éstas escasean extraordinariamente. El Contado en partida se publica a 88,25 y 30 y en títulos pequeños de 88,50 a 60. Algo más flojo que ayer el Amortizable 5 por 100 se trata a 102,05 y 10, según las series, y el 4 por 100 a 96,15 y 20.

Los bancos nacionales, muy firmes, sostienen con ligeras diferencias sus cambios del día anterior, y los Americanos se presentan en alza, cotizándose el Río de la Plata de 512 a 516, contado y liquidación y de 515 a 519 al próximo. El Central Mexicano, que desde mañana quedará incorporado a la cotización oficial, comienza operándose a 522 al contado, a 522,50 a fin de mes y 524,50 al próximo y cierra con dinero a 525, 525,50 y 527 respectivamente. Los Tabacos, se han

librería DEL Eco De CARTAGENA 128

bras blancos, los cuales los transportaban a sus tierras.

—Allá lejos.

—Muy lejos... Hasta aquí llegaban sus noticias y el temor se aumentaba con esta ignorancia. Así era que como hemos dicho, los naufragados del difunto capitán Benito, estaban sombríos y tristes en la estercubierta.

Se ignora lo que fué de Benito y sus compañeros. Sólo manifestó el café que condujo aquella negociación, a los marinos de la goleta, que todo el Kral de los pequeños manaquees, fue ejecutado al pie de la letra con el éxito como más cabal.

El negro abogado, el café intérprete nada faltó por cabeza para los que me cuestan es un negocio de perlas.

Esto es lo que tripulación de La Hiemo no podía saber.

Unos se hallaban sentados con la cabeza caída sobre el pecho y las puntas de los pies con las manos, los ojos fijos y turbios permanecían así en una como en completo de esa como la inmovilidad.

Otros alargaban los brazos apretaban fuertemente los dientes y hacían effort movimientos bo-

VENGANZA AFRICANA 125

del sombrero de paja, que se plantó en la cabeza; luego de una chaqueta y un pantalón que se puso con gran insolencia.

Todo esto le vino muy corto y muy estrecho y no escaseaba impresiones ó injurias contra su antiguo dueño.

Pero fuera de esto se se detenia en pequeños y se encontró muy bien con ello; de manera que al día siguiente cuando se levantó, dijo mirándose complacido al espejito que completaba el modesto ajuar de la cámara:

—No hay cosa como el ajuar para reformar a un hombre.

Al morzó en seguida con buen apetito un gran pedazo de merluza seca, una raju de queso de Holanda y tres gillones de aguardiente yendo después de beberlos a pasar revista a los negros, a su fondo perdido, a su adquisición por golpe de mano, bajando al estercubierta.

Los grandes naufragados habrían sido un tanto desorientados, un tanto olvidados desde la víspera ¿pero qué queréis?

Habían pasado tantos acontecimientos, tantas cosas y de tanto tal, que no era posible pensar en todo.

Pero más del medio día se presentó el capitán Brulat en el estercubierta, singularmente vestido, así.